

Gemeindeverbindungsstraßen - Vorstellung der Prioritätenliste

Drucksache Nr. 4787/2024, Aktenzeichen:
Stadtentwicklungs- und Umweltausschuss am 22.02.2024, öffentlich zur Beschlussfassung

Federführender Fachbereich:
Federführender Kundenbereich: Bauwesen
Beteiligte Fachbereiche:

Anlagen:

Sachverhalt:

Auf der Gemarkung der Stadt Bad Dürkheim befinden sich 16 Gemeindeverbindungsstraßen in unterschiedlichen baulichen Zustandsklassen.

Vor dem Hintergrund der angespannten Haushaltslage sollte eine Priorisierung der Erhaltungsmaßnahmen dieser Straßen vorgenommen werden.

Ein erster Schritt, um das notwendige Datenmaterial als Grundlage zu erhalten, war die Befahrung, auch unter anderem der Gemeindeverbindungsstraßen, mit dem System Vialytics.

Doch allein diese visuelle Befahrung reicht für eine Aussage über die Zustandsklasse für eine Wertung, ob eine Verbindungsstraße eine bedeutende Funktion hat oder nicht, nicht aus. Auch die Erschließungsfunktion, ob sie Bestandteil aus dem überörtlichen Radnetz ist, und die Verkehrsbedeutung sollen unter anderem in der Priorisierung mitberücksichtigt werden.

Um diese Kriterien insgesamt zu betrachten, zu bewerten und in einer Prioritätenliste zusammenzustellen, wurde das Ingenieurbüro Greiner aus Donaueschingen beauftragt. Das vorliegende Datenmaterial wurde dem Büro als Grundlage zur Verfügung gestellt. Anhand dessen wird ein Sanierungsfahrplan erstellt, Lösungsvorschläge erarbeitet und die jeweiligen Kosten hierzu genannt.

Das Büro wird die Ergebnisse und die Priorisierung in der Sitzung vorstellen.

Finanzielle Auswirkung:

Führt die Beschlussvorlage zu finanziellen Verpflichtungen?			Gibt es jährliche Folgekosten?		Gibt es eine Gegenfinanzierung?	
<input checked="" type="checkbox"/> Nein	<input type="checkbox"/> Nein, aber evtl. Folgebeschlüsse.	<input type="checkbox"/> Ja	<input type="checkbox"/> Nein	<input type="checkbox"/> Ja, in Höhe von _____ €	<input type="checkbox"/> Nein	<input type="checkbox"/> Ja, in Höhe von _____ €

Beschlussvorschlag der Verwaltung:

Der Stadtentwicklungs- und Umweltausschuss empfiehlt dem Gemeinderat:

1. Die Ausführungen der Prioritätenliste werden zur Kenntnis genommen.
2. Die Gemeindeverbindungsstraßen sollen nach der Prioritätenliste saniert werden. Gelder hierfür stehen laut Haushaltsplanung vor 2028 nicht zur Verfügung.

Beratungsergebnis:

einstimmig	mit Stimmenmehrheit	Anzahl JA	Anzahl Nein	Anzahl Enthaltungen	Laut Beschlussvorschlag	Abweichender Beschlussvorschlag
<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>				<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>